

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Adanya perkembangan teknologi yang semakin canggih dan kemudahan dalam mencari informasi maka banyak cara yang bisa dilakukan untuk menghasilkan uang, salah satunya dengan melakukan investasi. Investasi merupakan salah satu bentuk kegiatan muamalah yang dianjurkan dalam Islam, karena dengan melakukan investasi harta yang kita miliki menjadi produktif dan bisa bermanfaat bagi orang lain. Dalam agama Islam mengajarkan umatnya untuk melakukan kegiatan bekerja, kerja yang dilakukan untuk mengembangkan modal salah satunya dengan melakukan investasi kekayaan (harta yang dimiliki).¹

Pasar modal syariah adalah pasar modal yang seluruh mekanisme kegiatannya terutama mengenai emiten, jenis efek yang diperdagangkan dan mekanisme perdagangannya telah sesuai dengan prinsip-prinsip syariah. Pasar Modal Syariah dikembangkan dalam rangka memenuhi kebutuhan umat Islam di Indonesia yang ingin melakukan investasi di produk-produk pasar modal yang sesuai dengan

¹ Agestina, Nurul Izzati., dkk, *Analisis Pengaruh modal Minimal, Pemahaman Investasi Dan Teknologi Informasi Terhadap Minat Mahasiswa Berinvestasi Di Pasar Modal Di Tinjau Dari Prespektif Ekonomi Islam*. Jurnal Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Malang, Vol. 09 No. 01 Agustus 2020, h. 60

prinsip syariah. Penggunaan prinsip syariah dalam Pasar Modal syariah merupakan salah satu wujud kegiatan ibadah muamalah dan diharapkan memberi suatu solusi bagi yang ingin menginvestasikan uangnya tanpa mengandung unsur riba dan ketidakadilan. Pasar modal merupakan salah satu pilar penting dalam perekonomian dunia saat ini. Banyak industri dan perusahaan yang menggunakan institusi pasar modal sebagai media untuk menyerap investasi dan media untuk memperkuat posisi keuangannya. Dalam praktiknya sistem keuangan Islam sudah menyiapkan tempat untuk umat dapat berinvestasi dalam bentuk pasar investasi syariah yang dapat memberikan jaminan kehalalannya. Penjaminan tersebut mengacu pada peraturan otoritas jasa keuangan.²

Minat merupakan suatu perasaan suka seseorang terhadap objek tertentu dari sesuatu peristiwa maupun benda, dalam melakukan pengukuran minat ini dapat dilakukan dengan mendaftarkan beberapa pertanyaan. Menurut Salim minat dianggap menjadi perantara dari beberapa faktor yang memiliki dampak tertentu, minat tersebut menunjukkan sekeras apakah seseorang dalam mencoba dan menunjukkan seberapa upaya untuk mencapai sesuatu.³

² Shaufa M, *Pengaruh Pemahaman Investasi Syariah Mahasiswa Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam UIN AR- Raniry Terhadap Minat Berinvestasi Di Pasar Modal Syariah*. Skripsi. Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam. Universitas Islam Negeri AR- Raniry Bandar Aceh 2021, h. 2

³ Shaufa M, , *Pengaruh Pemahaman Investasi Syariah Mahasiswa Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam UIN AR- Raniry Terhadap Minat*

Dalam setiap kegiatan ekonomi, pasar modal merupakan tonggak dan indikator bertumbuhnya ekonomi di sebuah negara. Pasar modal memegang peranan penting sebagai alat investasi yang berguna bagi pembangunan. Pasar modal memegang peranan penting sebagai alat investasi yang berguna bagi pembangunan. Selain berinvestasi di pasar modal, nilai harga saham menjadi pertimbangan yang sangat penting. Namun sejalan dengan globalisasi ekonomi, harga saham tidak hanya dipengaruhi oleh kondisi dan peristiwa ekonomi domestik, tetapi juga gejolak ekonomi dan faktor eksternal. Oleh karena itu, penting bagi pemerintah untuk mewujudkan kondisi investasi yang kondusif, sangat terkait dengan perbaikan kondisi makro ekonomi domestik. Semakin stabil kondisi makroekonomi, investor merasa aman dan nyaman untuk menginvestasikan dananya.⁴

Pemahaman investasi berpengaruh terhadap minat investasi, Latifa menemukan bahwa pemahaman investasi berpengaruh positif terhadap minat investasi. Dengan Investasi dan Menenal Pasar Modal kita bisa mempelajari berbagai ilmu, seperti cara membaca laporan keuangan, bagaimana menganalisa suatu perusahaan yang memiliki

Berinvestasi Di Pasar Modal Syariah. Skripsi. Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam. Universitas Islam Negeri AR- Raniry Bandar Aceh 2021, h. 2-3

⁴ Adiningtyas, Silvi., & Hakim Luqman. *Pengaruh Pengetahuan Investasi, Motivasi, Dan uang Saku Terhadap Minat Mahasiswa Berinvestasi Di Pasar Modal Syariah Dengan Risiko Investasi Sebagai Variabel Intervening*. Jurnal Ilmiah Ekonomi Islam. Vol. 8 No. 01, 2022, h. 474

prospek yang bagus. Selain itu juga kita bisa mendapatkan capital gain (keuntungan dari selisih harga jual dan harga beli), kita juga bisa mendapat dividen, (pembagian laba perusahaan kepada para investor). Selain itu, Investasi tidak terbatas bagi masyarakat yang mempunyai pekerjaan atau yang mempunyai asset berlebih saja, Mahasiswa juga mempunyai kesempatan untuk mengenal dunia investasi dan berinvestasi di Pasar Modal Syariah dan juga diharapkan mempunyai minat yang sangat besar untuk mengenal pasar modal karena sebagai mahasiswa kita juga mempunyai peran untuk membangun ekonomi negara kita.⁵ Hasil dari penelitian M. Samsul Haidir yang berjudul “ Pengaruh Pemahaman Investasi, Modal Minimal, dan Motivasi terhadap Minat Mahasiswa Dalam Melakukan Investasi Di Pasar Modal Syariah” bahwa pemahaman mengenai akan investasi tidak terlalu memiliki pengaruh yang signifikan dalam mahasiswa melakukan sebuah investasi di pasar modal syariah. Sebab dapat kita lihat, sekalipun mahasiswa itu memahmai akan jenis investasi dan *deviden* yang didapatkan tidak lantas membuat mahasiswa untuk melakukan investasi di pasar modal syariah. Sehingga dapat dikatakan bahwa pemahaman investasi tidak terlalu berpengaruh terhadap minat berinvestasi di pasar modal. Sedangkan modal minimal dan

⁵ Shaufa M, *Pengaruh Pemahaman Investasi Syariah Mahasiswa Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam UIN AR- Raniry Terhadap Minat Berinvestasi Di Pasar Modal Syariah*. Skripsi. Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam. Universitas Islam Negeri AR- Raniry Bandar Aceh 2021 h. 3-4

motivasi memiliki pengaruh yang signifikan pada minat mahasiswa dalam melakukan investasi di pasar modal syariah. Apabila modal juga di tetapkan semakin sedikit tentu akan semakin menarik minat mahasiswa dalam melakukan investasi di pasar modal syariah. Motivasi yang diperoleh dari tingginya *deviden* dan pengalaman orang lain dalam melakukan investasi di pasar modal syariah, tentu akan menjadi daya tarik sendiri bagi mahasiswa dalam melakukan investasi di pasar modal syariah.

Penelitian mengambil lokasi penelitian ini dengan alasan terdapat kesenjangan pada pemahaman, modal minimal dan motivasi terhadap mahasiswa untuk berinvestasi di saham. Maka berdasarkan kesenjangan yang ada penulis tertarik untuk melakukan penelitian dan membuktikan secara statistik atau kuantitatif, apa ka pemahaman, modal minimal dan motivasi berpengaruh terhadap minat mahasiswa daalam melakukan investasi di pasar modal syariah. Dari hasil observasi terhadap Asisten Kajor Ekis/Manajemen FEBI makan diperoleh jumlah mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UINFAS Bengkulu sebagai berikut:

Tabel 1.1
Jumlah Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam
Angkatan 2020

NO	Prodi	Jumlah Mahasiswa
1	Ekonomi Syariah	103
2	Perbankan Syariah	125
3	Manajemen Zakat dan Wakaf	21
4	Manajemen Haji dan Umroh	49
	Total	298

Sumber: Letsi Sapitri (Asisten Kajar Ekis/Manajemen FEBI)⁶

Dari data diatas mengatakan bahwa mahasiswa FEBI Angkatan 2020 berjumlah 298 mahasiswa. 103 dari Prodi Ekonomi Syariah, 125 dari Prodi Perbankan Syariah, 21 dari Prodi Manajemen Zakat dan Wakaf dan 49 dari Prodi Manajemen Haji dan Umroh.

Maka penulis tertarik melakukan penelitian yang berjudul **“PENGARUH PEMAHAMAN INVESTASI, MODAL MINIMAL DAN MOTIVASI TERHADAP MINAT MAHASISWA DALAM MELAKUKAN INVESTASI DI PASAR MODAL SYARIAH (Studi Mahasiswa Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Universitas**

⁶ Letsi Sapitri, Selaku Asisten Kajar Ekis/Manajemen FEBI, Wawancara pada tanggal 25 Januari 2024.

**Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu Angkatan 2020)”.
2020)”.**

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah dijelaskan sebelumnya, maka peneliti merumuskan masalah-masalah yang akan diteliti pada penelitian ini yaitu:

1. Apakah pemahaman investasi berpengaruh terhadap minat mahasiswa FEBI UINFAS Bengkulu Angkatan 2020 untuk berinvestasi di pasar modal syariah ?
2. Apakah modal minimal berpengaruh terhadap minat mahasiswa FEBI UINFAS Bengkulu Angkatan 2020 untuk berinvestasi di pasar modal syariah ?
3. Apakah motivasi investasi berpengaruh terhadap minat mahasiswa FEBI UINFAS Bengkulu Angkatan 2020 untuk berinvestasi di pasar modal syariah ?
4. Apakah pemahaman investasi, modal minimal, dan motivasi secara simultan berpengaruh signifikan terhadap minat mahasiswa FEBI UINFAS Bengkulu Angkatan 2020 untuk berinvestasi di pasar modal syariah ?

C. Tujuan Penelitian

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah dijelaskan sebelumnya, maka peneliti memiliki tujuan penelitian yaitu:

1. Untuk mengetahui apakah pemahaman investasi berpengaruh terhadap minat mahasiswa FEBI UINFAS

Bengkulu Angkatan 2020 untuk berinvestasi di pasar modal syariah.

2. Untuk mengetahui apakah modal minimal berpengaruh terhadap minat mahasiswa FEBI UINFAS Bengkulu Angkatan 2020 untuk berinvestasi di pasar modal syariah.
3. Untuk mengetahui apakah motivasi berpengaruh terhadap minat mahasiswa FEBI UINFAS Bengkulu Angkatan 2020 untuk berinvestasi di pasar modal syariah.
4. Untuk mengetahui apakah pemahaman investasi, modal minimal, dan motivasi secara simultan berpengaruh signifikan terhadap minat mahasiswa FEBI UINFAS Bengkulu Angkatan 2020 untuk berinvestasi di pasar modal syariah.

D. Kegunaan Penelitian

Didalam penelitian ini juga diharapkan adanya manfaat yang diperoleh sebagai berikut:

1. Kegunaan Teoritis

Hasil yang diharapkan penelitian berguna bagi perkembangan ilmu pengetahuan mengenai Pengaruh Pemahaman Investasi, Modal Minimal, dan Motivasi Terhadap Minat Mahasiswa Dalam Melakukan Investasi Di Pasar Modal Syariah.

2. Kegunaan Praktis

- a. Bagi penulis, dapat dijadikan sebagai pengetahuan dan pengalaman baru dalam penelitian Pengaruh

Pemahaman Investasi, Modal Minimal, dan Motivasi Terhadap Minat Mahasiswa Dalam Melakukan Investasi Di Pasar Modal Syariah.

- b. Bagi penelitian selanjutnya, dengan adanya penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai referensi dan pengetahuan tentang Pengaruh Pemahaman Investasi, Modal Minimal, dan Motivasi Terhadap Minat Mahasiswa Dalam Melakukan Investasi Di Pasar Modal Syariah.

E. Penelitian Terdahulu

Untuk mendukung pembahasan yang lebih mendalam mengenai pembahasan diatas, maka penulis berusaha melakukan kajian pustaka ataupun karya-karya yang mempunyai hubungan dengan permasalahan yang akan di kaji. Adapun penelitian yang terkait hal ini adalah:

1. Penelitian yang dilaksanakan oleh Muhamad Rahmadan. Penelitian ini bertujuan (1) untuk mengetahui seberapa besar pengaruh motivasi, pengetahuan dan pendapatan terhadap keputusan investor FAC Sekuritas Cabang Bengkulu Untuk berinvestasi di Saham syariah secara sarsial. (2) mengetahui apaka motivasi, pengetahuan dan pendapatan secara simultan berpengaruh signifikan terhadap keputusan investor EAC Sekuritas Cabang Bengkulu untuk berinvestasi di sahama syariah. Jenis data penelitian lapangan dengan pendekatan kuantitatif.

Penelitian ini menggunakan pendekatan *kuantitatif asosiatif* dengan mengumpulkan data primer berupa angket yang disebarakan pada 157 orang responden. Teknik analisis data yang digunakan adalah regresi linear berganda. Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat pengaruh X1 terhadap Y dikarenakan nilai signifikan sebesar $0,009 < 0,05$ maka H_0 diterima, artinya terdapat pengaruh motivasi terhadap keputusan berinvestasi.⁷

2. Penelitian yang dilaksanakan oleh Suriana Ar Mahdi dkk. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah pengetahuan, modal minimal dan motivasi berpengaruh terhadap minat berinvestasi. Jenis penelitian pendekatan kuantitatif, metode penentuan sampel yang digunakan adalah purposive sampling dan sampel dalam penelitian ini 101 mahasiswa. Hasil dari penelitian ini adalah menunjukkan bahwa pengetahuan dan motivasi investasi berpengaruh terhadap minat mahasiswa untuk investasi di pasar modal, sedangkan modal minimal tidak berpengaruh terhadap minat mahasiswa untuk berinvestasi di pasar modal. Persamaan dengan penelitian saat ini adalah sama-sama membahas tentang pemahaman investasi, modal minimal dan motivasi terhadap minat mahasiswa dalam

⁷ Rahmadan Muhamad, *Pengaruh Motivasi, Pengetahuan dan Pendapatan Terhadap Keputusan Investor Berinvestasi di Saham Syariah (studi Kasus Investor FAC Sekuritas cabang Bengkulu)*. Skripsi Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam. Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Bengkulu 2019.

berinvestasi dipasar modal dan juga sama-sama menggunakan pendekatan kuantitatif. Perbedaan dengan penelitian saat ini objek kajiannya.⁸

3. Penelitian yang dilaksanakan oleh Shaufa Marzuki. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah pemahaman investasi syariah mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Ar-Raniry berpengaruh terhadap minat berinvestasi di pasar modal syariah. Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif. Penentuan sampel yang digunakan adalah purposive sampling maka diperoleh menjadi 94 sampel. Hasil dari penelitian menunjukkan bahwa pemahaman investasi syariah mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Ar-Raniry berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat berinvestasi. Persamaan dengan penelitian saat ini adalah sama-sama menggunakan pendekatan kuantitatif, perbedaan dengan penelitian saat ini adalah terletak pada pembahasannya penelitian Shaufa Marzuki membahas pengaruh pemahaman investasi syariah sedangkan penelitian saat ini membahas tentang pengaruh

⁸ Mahdi Suriana AR., dkk, *Pengetahuan, Modal Minimal, Motivasi Investasi Dan Minat Mahasiswa Untuk Berinvestasi Di Pasar Modal*. Jurnal Ekonomi Akutansi Dan Manajemen Multiparadigma, Vol. 1 No. 2, April 2020, h. 48-53

pemahaman investasi, modal minimal dan motivasi pasar modal.⁹

4. Penelitian yang dilaksanakan oleh Sufiati Annisa dkk. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui lebih dalam faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi minat mahasiswa terhadap pasar modal syariah. Faktor-faktor yang dipilih adalah pemahaman investasi, modal minimum, pengembalian dan risiko. Jenis penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan menganalisis data dan angka-angka untuk mencapai suatu kesimpulan. Penelitian ini menggunakan sampel 98 mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UINSU. Hasil penelitian menunjukkan bahwa faktor-faktor investasi seperti modal minimum, risiko dan pengembalian investasi tidak berpengaruh terhadap minat mahasiswa berinvestasi di pasar modal syariah, sedangkan pemahaman investasi berpengaruh kuat terhadap minat mahasiswa berinvestasi di pasar modal syariah. Persamaan dengan penelitian saat ini adalah sama-sama menggunakan pendekatan kuantitatif, perbedaannya adalah terletak pada objek kajiannya.¹⁰

⁹ Shaufa M, *Pengaruh Pemahaman Investasi Syariah Mahasiswa Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam UIN AR- Raniry Terhadap Minat Berinvestasi Di Pasar Modal Syariah*. Skripsi. Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam. Universitas Islam Negeri AR- Raniry Bandar Aceh 2021 h. 33

¹⁰ Anggraeni Mitha & Amna Luke Suciati, *Analisis Faktor- Faktor Yang Mempengaruhi Minat Mahasiswa Berinvestasi Saham Di Pasar Modal*, Jurnal Ilmiah Bidang Sosial, Ekonomi, Budaya, Teknologi, Dan Pendidikan. Vol. 1 No. 10, 2022.

5. Penelitian yang dilaksanakan oleh Dede Tohari. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui ada tidaknya pengaruh pengetahuan dan motivasi investasi terhadap minat mahasiswa berinvestasi dipasar modal syariah melalui galeri investasi BEI IAIN Syekh Nurjati Cirebon. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan jumlah sampel sebanyak 97 responden. Pengambilan sampel menggunakan teknik probability sampling dengan metode proportionate stratified random sampling. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu meliputi uji instrumen penelitian, uji asumsi klasik, uji analisis regresi linear berganda, uji hipotesis dan uji koefisien determinasi. hasil penelitian menunjukkan bahwa pengetahuan investasi secara parsial memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap minat mahasiswa berinvestasi di pasar modal syariah melalui Galeri Investasi Syariah BEI IAIN Syekh Nurjati Cirebon. Sedangkan motivasi investasi secara parsial tidak memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap minat mahasiswa berinvestasi di pasar modal syariah melalui Galeri Investasi Syariah BEI IAIN Syekh Nurjati Cirebon. Persamaan dengan penelitian saat ini adalah sama-sama menggunakan pendekatan kuantitatif, perbedaannya adalah terletak pada objek kajiannya.¹¹

¹¹ Tohari Dede, *Pengaruh Pengetahuan Dan Motivasi Investasi*

F. Sistematika Penulisan

Untuk lebih terstrukturanya penulisan tugas akhir ini, maka selanjutnya sistematika penulisan ini disusun sebagai berikut:

BAB I PENDAHULUAN

Dalam Bab ini berisi tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, serta penelitian terdahulu. Diharapkan dalam bab ini memberikan gambaran mengenai penelitian yang dilakukan.

BAB II KAJIAN TEORI DAN KERANGKA BERPIKIR

Berisi tentang teori atau konsep, berkaitan dengan kategori-kategorinya, karakteristik, macam-macam, yang dapat menggambarkan penjelasan variable secara utuh.

BAB III METODE PENELITIAN

Dalam bab ini berisi tentang tahap-tahap penelitian dari awal hingga akhir. Sub bagian yang diuraikan meliputi jenis dan pendekatan penelitian, waktu dan tempat penelitian, informan penelitian, sumber data dan teknik pengumpulan data, serta teknik analisis data.

Terhadap Minat Mahasiswa Berinvestasi Dipasar Modal Syariah Melalui Galeri Investasi BEI IAIN Syekh Nurjati Cirebon, Skripsi Fakultas Syariah dan Ekonomi Islam IAIN, 2021.

BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN PENELITIAN

Merupakan bab yang berisi tentang hasil penelitian dan pembahasan mengenai penyajian dari analisis data yang sudah diperoleh sebelumnya, dan dikelola menggunakan program SPSS 21.

BAB V PENUTUP

Penutup yang berisi tentang kesimpulan jawaban dari rumusan masalah dan saran yaitu pertimbangan penelitian ditujukan kepada pihak yang memungkinkan memanfaatkan hasil penelitian.

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

